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D 
imanche 23 avril, journée des vocations. Laissons Sœur 
Rita nous entraîner sur le parcours de ces femmes et 

ces hommes qui ont répondu : Présent ! à l’appel de Dieu. 

«…laissant toutlaissant toutlaissant toutlaissant tout, ils le suivirentils le suivirentils le suivirentils le suivirent. (. (. (. (Luc 5)   
«    … Moi, je serai ton messagerMoi, je serai ton messagerMoi, je serai ton messagerMoi, je serai ton messager    : envoie: envoie: envoie: envoie----moi.moi.moi.moi.    » (Isaïe 6)))) 

C 
es deux paroles résument bien ce qu’est la vie consacrée. 

L’appel inclut toujours une mission. 

Mais, on ne peut pas réfléchir sur « la vie consacrée » en portant notre 
regard uniquement sur les religieux (ses), les vierges consacrées, les prê-
tres… il faut d’abord nous rappeler que tous les baptisés sont des êtres 
consacrés à Dieu, intimement reliés les uns aux autres en raison de notre 
union au Christ et responsables de la vie et de la mission de l’Eglise. 

C’est ensemble que nous formons le peuple de l’alliance. Le baptisé est 
consacré à Dieu d’une façon totale et définitive. Le baptisé est désolidari-
sé de l’état de péché, il est orienté vers le Seigneur. Il devient capable 
d’aimer Dieu, de vivre pour lui. 

Le chrétien s’engage dans l’existence en marchant derrière le Christ : 

« Viens et suis-moi, dit Jésus »   « Vous êtes le sel de la terre et la lu-
mière du monde »  
« Soyez saints, parfaits comme votre Père céleste est parfait » 

Ces paroles sont adressées à tous. 

Les premiers chrétiens se considéraient comme un peuple de saints. Sans 
l’Esprit de Jésus on ne pourrait pas vivre cela. 

Mais par la grâce du baptême on a été rempli de l’Esprit et on est devenu 
son temple. Le chrétien est appelé à témoigner de l’amour entre Dieu et 
les hommes et de la foi de l’Eglise. 

(Suite page 2) 
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St-Léon le Grand disait : « Reconnais, ô Chrétien, ta dignitéReconnais, ô Chrétien, ta dignitéReconnais, ô Chrétien, ta dignitéReconnais, ô Chrétien, ta dignité » C’est bien 
à l’intérieur de chaque chrétien que s’accomplit l’offrande de sa vie. 

Qu’asQu’asQu’asQu’as----tu fait de ton baptêmetu fait de ton baptêmetu fait de ton baptêmetu fait de ton baptême    ???? 

I 
l y a plusieurs formes de vie - plusieurs façons 
- de concrétiser, de vivre en plénitude notre 

baptême. 

Le mariage constitue, pour la plupart des chrétiens, 
le meilleur chemin de perfection chrétienne. Cette 
forme de vie est un moyen positif voulu par Dieu 
pour atteindre la sainteté. 

La forme de vie, telle que la vie religieuse en est le 
meilleur moyen seulement pour les personnes qui y 
sont appelées et qui par conséquent, sont en har-

monie avec cette voie. 

En fait, la qualité évangélique d’une vie ne dépend pas de la forme de la qualité évangélique d’une vie ne dépend pas de la forme de la qualité évangélique d’une vie ne dépend pas de la forme de la qualité évangélique d’une vie ne dépend pas de la forme de 
vie choisie, mais bien de la qualité de notre amour pour Dieu et le vie choisie, mais bien de la qualité de notre amour pour Dieu et le vie choisie, mais bien de la qualité de notre amour pour Dieu et le vie choisie, mais bien de la qualité de notre amour pour Dieu et le 
prochain.prochain.prochain.prochain.  

Paul écrivait : «Tous les membres du corps, (l’Eglise) n’ont pas la même 
fonction, mais chacun est nécessaire (1 Corinthiens 12) 

Ainsi nous sommes partenaires dans la responsabilité commune, de la 
vie et de la mission de l’Eglise. 

Le laïc n’est ni un prêtre ni un religieux… il vit le mystère de l’alliance 
avec Dieu selon une manière particulière, il collabore à la vie de la 
Communauté chrétienne, il accomplit sa mission et il participe à la vie 
de l’Eglise à titre individuel. 

Les Instituts séculiers et les vierges consacrées vivent au milieu du 
monde, ils conservent la propriété et la gérance de leurs biens, ils vi-
vent leurs engagements avec les autres laïcs ; ils ne résident pas dans 
une communauté. 

Les prêtres c’est autre chose : ils ont des ministères ordonnés qui requiè-
rent une reconnaissance ecclésiale explicite, ils sont au service du peu-
ple chrétien. 

Les membres d’une Congrégation, dite religieuse, comme celle des 
Sœurs de l’Enfant Jésus, s’engagent à vivre les vœux de pauvreté, 
chasteté et obéissance dans une communauté. 

Chaque congrégation a une sensibilité, une "couleur" différentes, parce 
que chacune a un aspect du visage de Jésus à approfondir et à révéler au 
monde et une spiritualité déterminée. 

 Voyez les Sœurs de Jésus Crucifié qui ont leur monastère à Brou, tout 
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près d’ici : elles approfondissent le mystère du Christ crucifié, le mystère 
de la souffrance, elles deviennent ainsi des « spécialistes », capables de 
nous aider à découvrir le vrai sens de la souffrance dans nos vies. 

Les contemplatives suivent le Jésus priant de l’Evangile, elles révèlent au 
monde, l’importance de la prière et du silence. 

Toute forme de vie consacrée est une réponse à l’Amour qui Toute forme de vie consacrée est une réponse à l’Amour qui Toute forme de vie consacrée est une réponse à l’Amour qui Toute forme de vie consacrée est une réponse à l’Amour qui 
appelle à se donner totalement à Dieu et aux autres, et cela, appelle à se donner totalement à Dieu et aux autres, et cela, appelle à se donner totalement à Dieu et aux autres, et cela, appelle à se donner totalement à Dieu et aux autres, et cela, 
au quotidienau quotidienau quotidienau quotidien....    

 

N 
ous les Sœurs de l’Enfant Jésus (de 
Chauffailles), nous suivons le Christ 

dans sa vie humaine. 
 Le mystère de l’Incarnation est au  

     cœur de notre vie religieuse. Dieu s’est
   fait homme pour être plus près de tout 
 être humain. Il s’est fait petit, humble … alors 
nous essayons de vivre la vie simple, accueillante, discrète de Na-
zareth. Il est venu pour révéler au monde l’Amour de son Père 
envers chacun de nous. Notre mission nous engage à promouvoir 
la dignité de toute personne et à proclamer la Bonne nouvelle 
d’un Dieu-Amour qui se fait proche de tous… surtout des plus  
 démunis.  
 Notre spiritualité est celle de l’Ecole française: faite d’intériorité, 
d’adoration… source de notre esprit missionnaire. 

Comment vivons-nous la pauvreté, le célibat et l’obéissance ? 

Le vœu de pauvreté nous appelle à vivre dans l’authenticité, dans la véri-
té de ce à quoi nous nous sommes engagées. Nous essayons de vivre en 
opposition à la culture ambiante qui nous sollicite à avoir, à posséder tou-
jours plus. C’est un défi lancé au matérialisme et à la consommation. Ce 
vœu nous appelle surtout à partager notre personne, notre temps, nos 
habilités et nos talents. Au niveau le plus profond, ce vœu nous fait vivre 
dans une totale confiance en Dieu, dans l’assurance de Son Amour pour 
nous, plutôt que dans la sécurité de nos avoirs, de nos propriétés. 

Le célibat consacré, nous appelle - non à renoncer à notre sexualité - 
mais à devenir de plus en plus des femmes aimantes. Aimer les autres 
sans attendre de retour !  
Le célibat nous appelle à un amour absolument généreux et non posses-
sif, il nous ouvre à la vraie passion de la vie. 

L’obéissance : nous conduit sur le chemin de l’écoute. Ecouter Dieu dans 
la prière, écouter la Communauté (nos sœurs), répondre aux exigences 

(Suite page 4) 
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de la mission de la Congrégation. Ceci nous rend responsables du bien de 
tous les membres. C’est un vœu libérateur. En le vivant en profondeur, 
on acquiert le pouvoir de vivre en état de fidélité, de liberté et de  
service. 

Evidemment, nous demeurons des femmes… comme les 
autres, avec nos défauts, nos aptitudes et aussi nos 
cultures différentes… Donc, la vie communautaire n’est 
pas toujours facile, même si elle est souvent source de 
grandes joies !  
Nous devons souvent nous laisser éclairer et transformer 
par le commandement du Seigneur : « Aimez-vous les 
uns, les autres comme je vous ai aimés. » 

Notre congrégation est présente dans 6 pays (France, 
Canada, Japon, Cambodge, Rép. Dominicaine et Tchad), au total nous 
sommes 425, plus les 120 personnes laïques associées qui partagent no-
tre spiritualité et notre mission. 

Et nous avons présentement une quinzaine de jeunes en formation…  
Peut être que le Seigneur fait entendre sa voix à des jeunes d’ici, de 
Montfermeil… ? 

Sachez que l’appel à la vie religieuse se découvre dans la prière, le  
silence… et en côtoyant  des baptisés heureux de témoigner de leur foi. 

Et nous, les adultes, comment aidons-nous les jeunes à inventer leur 
chemin ? De quelles valeurs sommes-nous témoins ? 

Chers amis, c’est une aventure passionnante de vivre sa vie avec Jésus. 

 Moi, je compterai bientôt 50 ans de vie religieuse…et je suis de plus en 
plus amoureuse de Jésus et passionnée pour l’humanité ! 

 

… … … … laissant tout, ils le suivirentlaissant tout, ils le suivirentlaissant tout, ils le suivirentlaissant tout, ils le suivirent….….….….    

Moi, je serai ton messagerMoi, je serai ton messagerMoi, je serai ton messagerMoi, je serai ton messager    : envoie: envoie: envoie: envoie----moi. !moi. !moi. !moi. !    
 

Voilà ce qu’est la vie consacrée.  
  Soeur Rita Ménard 



page 5 

 

 

CCCC    
’était le dimanche 
29 Avril, à la pa-

roisse des Coudreaux 
où l’on fêtait les 50 ans 
de sa naissance. 

Dès le début de la 
messe, le ton est don-
né : « que la fête com-
mence ! » et tout a été 

fête : depuis la messe jusqu’au film projeté sur grand écran, nous rajeu-
nissant de 50 ans !… 

Fête également, le copieux buffet préparé par les paroissiens. 

Fête de retrouver des amis de la première heure. 

Un grand « Merci » à tous ceux qui ont participé d’une manière ou 
d’une autre à la réussite de cette fête. 

Voici l’histoire de la paroisse retracée par le Père Bruno et qui sera reprise 
ensuite dans la vidéo. 

A 
 l’origine, en 1957, la paroisse est née autour de son curé, le Père 
Beaucamp, nommé par l’évêque de Versailles au moment où la ban-

lieue commençait à s’étendre hors des murs de Paris. Il n’ y avait rien : ni 
presbytère, ni salles, ni église : tout était à faire. A ce moment-là, le prêtre 
résidait à Coubron à l’accueil St Jean Baptiste et les sœurs au presbytère 
de Coubron, qui était un vieux village avec son église et son presbytère. 

Il y avait peu d’équipements dans cette nouvelle zone urbaine. L’Eglise, 
essayait de répondre aux besoins de la population et c’était principale-
ment les prêtres qui avaient l’initiative et l’autorité pour le faire : il n’y 
avait encore pas de laïcat organisé. C’est l’époque où l’abbé Pierre a lancé 
son appel pour les cités de relogements car il y avait sur le quartier une 
cité d’urgence faite de baraques. 

Le P. Beaucamp a construit avec des paroissiens la chapelle, également 
une baraque en bois : il a acheté un café pour en faire le presbytère, rue 
Denis Papin et a construit des salles autour. Puis est venu dans la même 
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rue, le patronage avec son théâtre, puis l’achat des colonies de vacances 
dans le Jura, tout cela pour répondre aux besoins de l’époque : l’Eglise 
avait un rôle social et spirituel : elle était au centre de la cité, car il existait 
peu d’infra structure au niveau des loisirs, du sport, du cinéma, des dis-
pensaires, de la vie sociale. 

Les sœurs de Nevers avaient leur place dans cette mission en se mettant 
au service de cette population comme infirmières, assistantes sociales et 
animatrices paroissiales. 

Puis les structures de la cité se sont développées et peu à peu l’Eglise a 
réduit ses œuvres qui étaient reprises par la société, avec l’apparition des 
clubs de sports, les centres de loisirs, les centres de soins etc… 

Les chrétiens se sont insérés dans ces structures par la vie associative ou 
professionnelle : les militants engagés partageaient cette vie dans les mou-
vements d’action catholique : l’ACO, et d’autres mouvements pour les 
adultes, l’ACE pour les enfants, la JOC pour les jeunes. 

Il reste encore quelques traces de ces œuvres :   
- les camps dans le Jura, en lien avec les jeunes en ACE et en JOC. Cela 
permet de mieux les connaître et de les ouvrir à une dimension commu-
nautaire et spirituelle. 

- La kermesse qui permet de se rencontrer avec les gens du quartier. 

- Les écoles catholiques à Chelles (Gasnier-Guy) et à Vaujours (Fénelon) 
demeurent tout en étant très encadrées par l’état : elles sont ouvertes à 
tous, chrétiens ou non. 

On peut dire aujourd’hui que la cité s’est émancipée et a pris son autono-
mie vis à vis de l’Eglise : beaucoup accomplissent leur vie sans avoir be-
soin de croire et un individualisme a progressé dans la société. Une plus 
grande liberté anime ceux qui ont choisi d’être chrétien, selon l’expression 
bien connue : 

« On n’est plus chrétien par sa naissance, mais on le devient en répondant 
à un appel reçu par ceux qui ont été témoins de la foi, dans notre famille 
ou la communauté chrétienne. » 

Dans la société actuelle, on parle davantage d’accomplir sa vie que de 
donner sa vie aux autres. Les modèles diffusés dans les médias flattent la 
consommation et la liberté individuelle, la satisfaction de notre confort 
personnel. Si la famille demeure le noyau de l’éducation et de la transmis-
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sion des valeurs, elle est mise à l’épreuve par tous ces facteurs, et bien 
d’autres encore : la difficulté de trouver du travail, un logement et un en-
vironnement humain, qui favorise l’intégration, la convivialité. Tout cela 
n’a pas permis un enracinement de la foi dans les jeunes générations. 

Voilà le cadre de vie actuel où heureusement, des chrétiens et d’autres 
réagissent et essayent de vivre autrement. Mais nous constatons qu’il de-
vient difficile de remplacer les gens engagés dans les associations et dans 
l’Eglise. 

Depuis longtemps nous constatons la baisse des vocations religieuses et 
sacerdotales et aujourd’hui on fait appel de plus en plus à des laïcs et des 
diacres, mais la place des prêtres comme pasteur devient cruciale et indis-
pensable. La pénurie nous le fait encore plus sentir. Qui répondra à cet 
appel ? 

La communauté chrétienne est un lieu où il est possible de trouver un 
accueil et de faciliter l’intégration : encore faut-il faire la démarche de part 
et d’autre. Nos messes sont un moment où nous nous ressourçons à la 
Parole de vie, où nous confortons notre foi dans le credo, et nous décou-
vrons autour de la table de communion, au delà de nos différences et 
malgré notre péché que nous sommes tous frères et sœurs en Jésus Christ, 
en priant notre Père du ciel. C’est un moment de respiration, une halte 
dans notre vie trépidante qui permet de refaire ses forces et de rendre 
grâce. 

C’est le sens de cette fête paroissiale à l’occasion de son jubilé. 

P. Bruno de Boissieu 
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CHANGER SON REGARD… AGIR POUR L’AUTRE… 

Comme chaque année pendant le carême, le CCFD lance une campagne de sensi-

bilisation vers un pays précis. Cette année il s’agit de la RoumanieRoumanieRoumanieRoumanie. Nous sommes 

invités à changer notre regard sur les Roms …  

Nous sommes appelés à nous bouger pour rendre notre monde plus humain… 

C’est dans cet esprit que le dimanche 18 mars, aux Coudreaux, une cinquantaine 

d’enfants du catéchisme et leurs parents ont rencontré Eliane, à qui ils ont pu 

poser toutes leurs questions afin de mieux connaître ce peuple. Elle leur a mon-

tré, dans un montage vidéo du voyage qu‘elle a fait en Roumanie l’an dernier, 

(organisé par le CCFD) comment les Roms vivent et ce que les associations met-

tent en place pour leur venir en aide. Les nombreuses questions des enfants et des 

parents ont été les bienvenues et ont trouvé des réponses. Ils se sont aperçus que 

les enfants Roms n’avaient pas autant de chance qu’eux, de pouvoir étudier( la 

plupart des enfants Roms doivent travailler), d’être soignés, d’être bien logés 

(certaines maisons n’ont pas de toit). Ce moment d’échange gratuit et de prière 

fut très apprécié des enfants et des parents, plus conscients des difficultés que 

rencontrent les Roms. 

La semaine suivante, le samedi 24 mars, un grand jeu rassembla de nouveau les 

enfants, qui devaient, en équipe, représenter des familles Roms, afin d’améliorer 

leurs droits au logement, au travail, à la santé, à l’ éducation et à la culture… 

Interrogés après le grand jeu sur ce qu’ils en avaient retenu, un enfant s’exclama : 

« Je ne pensais pas que c’était si difficile d’avoir accès aux droits ! » 

Un goûter et des récompenses furent donnés aux participants pour clôturer cette 

après-midi dans la joie et la bonne humeur. 

Les enfants et les parents ont aussi apporté ce jour là une participation financière 

issue de leur quête dans le quartier ou la famille. Pour cette année, la somme  

s’élève à  270  euros. 

Bravo les enfants ! Bravo les parents et les jeunes !  

Vous avez contribué à la réussite de ces évènements de carême 2007! 

                                                         Catherine GASPAR - Les Coudreaux 
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Odile Prigent, que beaucoup d’en-

tre nous connaissaient, est partie 

dimanche 29 avril, avec son mari, 

pour s’installer définitivement en 

Bretagne, leur pays natal. 

Odile a, pendant presque vingt 

ans, animé nos célébrations à St Pierre St Paul ce qui 

n’est pas facile et demande beaucoup de travail de 

préparation dans l’ombre : prévoir le déroulement de la 

messe, chercher les lecteurs, penser aux annonces, 

choisir les chants en accord avec la liturgie du jour, 

participer aux répétitions avec la chorale… 

Tout cela, Odile l’a fait pendant de nombreuses années, 

avec un grand dévouement, beaucoup de compétence et 

de gentillesse, malgré tous ses soucis familiaux 

Nous la remercions et nous lui souhaitons une bonne 

retraite. 

Après tant d’années passées avec vous, je pars 

pour ma Bretagne natale avec mon mari André. 

J’ai été très touchée par la célébration que vous 

avez préparée pour mon départ et la participa-

tion de tous. 

Merci pour vos marques d’affections et d’ami-

tiés que vous avez manifestées par les cadeaux 

que vous m’avez offerts. 

Je ne peux vous dire qu’un grand MERCI à 

tous. 
Je garderai de ces années de services au sein de 
la paroisse Saint Pierre Saint Paul un grand 
bonheur. 
« Donnez vous recevrez ». 
A bientôt à tous. Odile 

Du 12 au 27 Juillet  Pour les 11 Du 12 au 27 Juillet  Pour les 11 Du 12 au 27 Juillet  Pour les 11 Du 12 au 27 Juillet  Pour les 11 ---- 15 ans 15 ans 15 ans 15 ans    

S’informer et s’inscrire : Maison Paroissiale des CoudreauxMaison Paroissiale des CoudreauxMaison Paroissiale des CoudreauxMaison Paroissiale des Coudreaux 

6 Av. Denis Papin, Montfermeil      Tel : 01 45 09 84 04  
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Fête des apôtres Pierre et Paul  Dimanche 1° Juillet 2007 

Messe à 10 h 30 à l’église St Pierre St Paul 

La M.O.P.P. : Nico, Eric, Gaspard et Bruno feront 
leurs adieux à la paroisse au cours de cette fête et un verre de 
l’amitié nous réunira ensuite dans le jardin du presbytère, 10 rue 
Grange. 

Un repas partagé se poursuivra à la salle paroissiale de Franceville. 
Chacun est invité en apportant un plat et une boisson. 

La nouvelle équipe de prêtres prendra ses fonctions début 
Septembre mais déjà les équipes d’animation paroissiales et tous ceux 
qui ont une responsabilité dans les différents services de l’Eglise, pour-
ront la rencontrer :  
 Le Mardi 5 Juin à 20h30 à la salle Jean Paul II, 2 rue Victor Hugo. 

Un prêtre Xaviérien, le Père Joares, viendra assurer le service 
paroissial durant le temps des vacances en Juillet avec le Père 
Denis et en Août avec Nico à Montfermeil. 

Le Père Evariste viendra durant l’été à Ste Bernadette de Gagny. 

Horaire d’été 
À partir du 1° Juillet, jusqu’au 31 Août. 

Messe dominicale : 
∗ Franceville : le Samedi à 18 h 30 (pas de messe le dimanche) 
∗ Les Coudreaux :  10 h (pas de messe à Courtry) 
∗ St Pierre St Paul :  10 h 30 
∗ Sainte Bernadette : 10 h 30 
Permanence  pour les trois paroisses de Montfermeil : 

Presbytère, 10 rue Grange : Vendredi : 17 h à 19 h 
  Samedi :  10 h à 12 h 

Sainte Bernadette (Gagny) : Samedi :  10 h à 11 h 30 

!  ANNONCES IMPORTANTES  !   !  ANNONCES IMPORTANTES  !   !  ANNONCES IMPORTANTES  !   !  ANNONCES IMPORTANTES  !       
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Samedi 19 maiSamedi 19 maiSamedi 19 maiSamedi 19 mai    

De 14H30 à 17H30 

6, avenue Denis Papin  

Les Coudreaux -  Montfermeil 

VVVVenez nombreux, enfants et parents, enez nombreux, enfants et parents, enez nombreux, enfants et parents, enez nombreux, enfants et parents, 

pour jouer et s'éclater ! ! pour jouer et s'éclater ! ! pour jouer et s'éclater ! ! pour jouer et s'éclater ! ! ! 
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Les  s i gn e s  du  Zod i a que  Le s  s i gn e s  du  Zod i a que  Le s  s i gn e s  du  Zod i a que  Le s  s i gn e s  du  Zod i a que  à    
F r an c ev i l l eF r an c ev i l l eF r an c ev i l l eF r an c ev i l l e     

Dimanche 20mai 
Repas champêtre à midi, animation musicale par les SHADOW-

Seux, tombola (nombreux lots de valeur) 

 
Réservations repas : Jardinerie Marsaux à Barrière Blanche 

Adultes : 10 euros (hors boissons) 

 Enfants de moins de 10 ans : 6 euros (hors boissons) 


